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例会風景

二宮尊徳（１７８７年～１８５６年）

江戸時代の農村復興政策を指導した農政家，思想家
● 「積小為大」　小を積んで大を為す
どんな小さなことでも，おろそかにしてはならない
精を出して小さなことからすれば，大事業も必ず成
就できる

● 「分度」　それぞれの分限を守り，相応の生活をす
るということ

● 「五常」　五常とは，儒教が定めた人間の行うべき
根本原理で 仁・義・礼・智・信の五つの徳

● 「報徳の教え」　物心ともに豊かな社会を実現する
道は，天地大自然の恩に感謝し，これに報いることをもって人生の目的とする

二宮尊徳の思想

● 天地の経文，不書の経文

　 大自然の教え，本に書かれていない教え
といった，大自然から直接学びとった独
自の思想体系
１．徹底した実学
２．合理主義者で，実証を重んじた
３．禁欲主義の否定

● 天道と地道

　 「天道」大自然の中で，自然に行われる
もの
「人道」人間の生活をよくするために，
人間がつくりあげたもの

● 勤・倹・譲

　「勤」衣食住関係のものを，一生懸命つく
りだすこと

　「倹」そのつくりだしたものを，無駄につ
かわないこと

　「譲」これらを，他に譲ること
● 「一円融合」

　 すべてのことがらは，両面があり，片側だ
けから見るのではなく，両側からみなけれ
ばならない
「一円観」「半円の見」

● 経済と道徳の調和

　「道徳を忘れた経済は罪悪である。しかし
経済を忘れた道徳は
寝言である。」



　１０月の花はコスモスです。
花言葉は気高さ，プライドです。
私はコスモスを見ると子供の頃にコスモスの花
にとまった赤トンボを網で追っかけた頃を思い
出します。
　１０月の宝石はオパールです。豪のブラック
オパールは私の最も好きな石ですが，意味は安
楽，希望，忍耐です。
　話は変わりますが，先日，日中首脳の会談は
ありましたが，尖閣は以前は日本人が住んでい
て，米から返還された日本固有の領土で，日本
の行為は当り前の事です。
　しかし，中国は国連で「主権や領土で妥協せ
ず」と話しました。そして，尖閣諸島を台湾，
チベット，新彊問題と同じ核心的国家利益との
発表もありました。
　又，レアアースの日本向け輸出を規制した
り，日本への旅行者も何万人のキャンセルにな
りました。北方領土とか竹島も心配です。
　そして，日本は検察独断という事にして船長
を帰国させました。野党も批判するばかりで，
それではどう対処すれば良いかを提言する党は
ありません。将来の為に本質を考える政党が
あっても，国民は否定の答えを出すように思い
ます。当然，政治家は日本の将来よりも今，自
己の政治的な力を強める事のみに執着している
ようにも思います。このままでは２０年，３０
年後に琉球諸島は中国固有という話になるかも
知れません。
　そして，日本の経済は減速傾向，円高，消費
税問題と大変で，頼れるはずの米も普天間問題
で大変です。日銀の０金利やデフレ政策が発表
されましたが，円高は変わりません。
　我々は今月の誕生石のオパールの石言葉のよ
うに，希望と忍耐の両方を持続する国民性を持
てるのでしょうか。この日本は長期に右肩下が
りの国になるのでしょうか？　そして我々のこ
のエリアはどうなんでしょうか？　日本の将来
もこの東播磨も少しでも力強さの残る形であっ
て欲しいと願います。
　先週の西尾ガバナー補佐の話の中で，「ロー
タリークラブの元気なエリアはその町も元気に
なる」という話がありましたが，そういう気持
ちをもって奉仕の精神で皆様と頑張りたいと願
います。

増田耕太郎
町中のあちこちにシデ棒が飾られ，祭りの時

節を迎えました。私の孫４才が曽根天満宮の

一ツ物神事で行司役を勤めることになりまし

た。無事につとまるか心配しています。

鹿間　行雄・伊藤　勝之・西中　亮二
志方　正昭・嶋谷　拓雄
田中伸明さん，職業奉仕月間のスピーチよろ

しくお願い致します。

大橋　卓司・植杉成一郎・鹿間　 美
誕生日お祝い有難うございました。

伊藤　勝之・小西　文孝・中右　和宏
庄司　　武・田水　敬雄・増田耕太郎
竹原　俊三・菱田　克己
結婚記念日の花贈呈有難うございました。

田水　敬雄・柿木　國夫・田中　伸明
矢野　　聡
花を飾りましょう。

大森　千里
病院受診のため早退します。

庄司　　武
早退します。

◎ 岡本クラブ会報委員長

クラブ会報のタイトルの色が変わりま
す

◎ 志方出席委員長

次回例会はガバナー公式訪問です

全員皆出席でお願いします



第１３回　通算１４６３回
1. 国際ロータリー第２６８０地区ガバナーエ
レクト事務所より
１０月１日より，久野ガバナーエレクト
事務所が開設されました。案内が届い
ております。

2. 口と足で描く芸術家協会より
口と足で描いた，冬の絵葉書，カレン
ダー，文房具，ふくぶくろ，生活雑貨
の案内が届いております。

3. 国際ロータリー第２６８０地区ガバナー事
務所より
２０１０－２０１１年度インターアクト次期
リーダー講習会の案内が届いておりま
す。

4. 社会福祉法人ひょうご障害福祉事業協
会より
ソーシャルファーム講演会の案内が届
いております。

5. ２０１０－２０１１年度
国際ロータリー第２６８０地区
地区大会の案内が届いております。

6. 例会変更
・明石南ロータリークラブ
11/19（金）⇒11/20（土）
　東播第１グループI.M.の為
　於：舞子ビラ

・明石西ロータリークラブ
11/18（木）⇒11/20（土） 　
　東播第１グループI.M.の為
　於：舞子ビラ「舞子の間」
12/16（木）⇒12/18（土）
　クリスマス家族例会の為
　於：舞子ビラ「六甲の間」
12/23（木）祝日・休会
12/30（木）休会（定款第６条第１節ｃにより）

クラブ名  日　時・場　所  変更内容  

明石ロータリークラブ 創立60周年式典 
10/27（水）⇒10/23（土） 
於：ホテルキャッスルプラザ 

東播第１グループI.M. 11/24（水）⇒11/20（土） 
於：舞子ビラ 

姫路南ロータリークラブ 職業奉仕フォーラム・ほろにが会 10/25（月）⇒16：00～ 於：ホテル日航姫路 

休会（勤労感謝の日） 11/23（火） 

休会（祝日の為） 12/23（木） 

クリスマス家族例会の為 12/21（火）⇒12/19（日） 

休会（定款第６条第１節ｃにより） 12/28（火） 

休会（定款第６条第１節ｃにより） 12/30（木） 

（注） 高砂青松ロータリークラブのホームページにも掲載しています。……ホームページの情報の方が早く把握できます。 

明石北ロータリークラブ 11/16（火）⇒11/20（土） 
於：舞子ビラ 東播第１グループI.M.の為 

明石南ロータリークラブ 11/19（金）⇒11/20（土） 
於：舞子ビラ 東播第1グループI.M.の為 

明石西ロータリークラブ 11/18（木）⇒11/20（土） 
於：舞子ビラ 東播第1グループI.M.の為 

12/16（木）⇒12/18（土） 
於：舞子ビラ「六甲の間」 クリスマス家族会の為 



報告事項： 出席報告　　（内海　　薫） （後記参照①）

会費納入状況（竹原　俊三） ９月末　94.11％

議案事項：

1. １０月，１１月のプログラムの件（後記

参照②）　……承認

2. パキスタン洪水復興基金への協力お願い

の件　……募金ボックスを例会時に回す

3. ① マーチング・イン・高砂　

　 収支報告の件　……承認

② 鹿島中学校，全国大会出場御祝金－１万円　……承認

　 　　　　　　　　　　　　　　　　社会奉仕委員会から支出

③ 親子茶道教室第１回　収支中間報告の件　……承認

4. 赤い羽根共同募金『バッジ募金』協力の件

　１個　５００×会員数　　……承認

5. その他

① 高砂青松ロータリークラブゴルフコンペ　

　 １２月５日（日） 城山ゴルフクラブ　　……承認

② 「マイ・モットー」応募のご案内　……承認
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理事・役員会議事録 　

ソ　ン　グ
来訪ロータリア
ン報告
出 席 報 告

例会記録　2010.  10.  6（水）通算1543回
「君が代」「奉仕の理想」「四つのテスト」
中　野　哲　郎　様（高砂R.C.） 妹　尾　敏　昭　様（高砂R.C.）
井　本　雅　也　様（高砂R.C.） 蔦　　　明　憲　様（姫路南R.C.）

　９月２２日 会員数４８名 欠席者　２名 出席率９５.８３％ ＜修正による＞
　（この内出席免除者７名（出席４名））
１０月　６日 会員数４８名 欠席者１３名 出席率７２.９２％  ＜修正による＞
　（この内出席免除者７名（出席４名））

１０　月 １１　月 

②　１０，１１月のプログラム 

  

３ 

１７ 

休会【祝日の為】 

地区出向委員卓話 
佐野会員・庄司会員 

卓話　庄司会員 
【ロータリー財団委員会担当】 

卓話　藤本会員 
職業奉仕に関する時間 

１０ 

２４ 

６ 

２０ 

休会【定款第６条第１節（ｃ）による】 

卓話　田中伸明会員 
【職業奉仕委員会担当】 

卓話　米山奨学生（　　　様） 
【米山奨学委員会担当】 

ガバナー公式訪問 
（柴田整宏ガバナー来訪） 

１３ 

２７ 

誕　生　祝

植杉成一郎　会員　鹿間　 美　会員　　
栗原　康高　会員　垣迫　雅一　会員
大橋　卓司　会員

結　婚　祝
伊藤　勝之　会員　中右　和宏　会員　　
増田耕太郎　会員　田水　敬雄　会員
中谷　利幸　会員　砂川　仁史　会員
廣瀬　明正　会員　菱田　克己　会員
庄司　　武　会員　小西　文孝　会員
竹原　俊三　会員



今回は本年度職業奉仕副委員長の田中伸明会員です。
田中伸明会員の会社は㈱田中久之商店という、江戸時代から続いていそうな由緒ありげな名前です。
職業分類は建設材料となっていますが、お店を見ますと建設材料を扱っているようには見えません。
いったい何を扱うお店なのか興味を持って訪問させ
ていただきました。
お店は山陽電車伊保駅のすぐ北側にあります。
昭和２２年お父様がこの地で創業され、最初は陶器
を扱っておられたそうです。やがて、荒物や金物を
扱うようになり、ロータリー入会当時は、タイルや
ブロック工事の施工・請負をするようになっていた
ということですが、現在は主に日用品の販売が主な
仕事だそうです。
それでは質問です。
Q：建設材料から日用品に業務が変わった訳はなぜ
ですか。

A：青松RCの松尾会員から、老人ホームの日用品を販
売してくれないかと言っていただき、それから、病
院・官庁・老健施設・企業にも日用品を卸すようにな
りました。その中で、田水会員や元会員の高井さん
の施設とも商売をさせていただくようになりまし
た。

Q：現在、主力は日用品ですか。
A：食堂などで使う業務用洗剤もけっこう扱っています
が、三輪会員の会社、中右会員の会社をはじめ、工
場の食堂を担当する会社などに卸させていただいています。

Q：田中さんの会社の商圏ってどのくらいの範囲なんですか。
A：元々高砂だけでしたが、加古川を中心とした東播磨が商圏に加わり、さらに姫路方面が加わり
ました。

Q：今のお仕事をこれからどのようにさせていきたいと思っておられますか。
A：清掃会社などが使用する業務用のポリ袋や景品用ポリ袋な
ど、印字された別注品と業務用洗剤に力を入れて販路を拓い
ていきたいと思います。商圏も兵庫県全体に広げられたらよ
いなあと思います。

Q：商工会議所の副会頭やRCの地区役員を勤めていらっしゃい
ますが、仕事に支障はないですか。

A：無理だと思っていましたが、なんとかこなしています。
まあ、言われる時が「旬」だと思ってます。

まじめで何事にも一生懸命な田中伸明会員ですが、仕事一筋か
と思いきや、趣味はジャズやブルースを聴くことだそうで、奥様とも時々、ミュージカルを鑑賞し
に行かれるそうです。
公職から解放され、仕事以外の時間ができたら、ゆっくり音楽を聴けると信じて、何事も頑張って
ください。


